
5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO GRUPO DE TRABALHO DE GESTÃO E
GOVERNANÇA REGIONAL. 

Data: 14/07/2021 

Horário: 9:00 horas

Por videoconferência 

1 – APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO:

1.1 – Apresentar a proposta e pactuar a realização do piloto com os gestores locais, para
analisar  a  estrutura  de  governança  dos  estados,  Distrito  Federal  e  municípios,  e  mapear
quantitativamente e qualitativamente a situação atual das unidades de Auditoria e Controle,
conforme modelo das três linhas do Instituto dos Auditores Internos (IIA), com a finalidade
de elaborar estratégias de acompanhamento e fortalecimento da atuação do Sistema Nacional
de Auditoria – SNA. (Auditoria/SES - DENASUS/MS)

Dr. Guilherme Reciziegel – DENASUS/MS disse que o departamento fechou uma parceria
com  a  Fiocruz  para  fazer  um  trabalho  de  pesquisa,  e  o  departamento  de  auditoria  é  a
“cabeça” da rede do Sistema Nacional de Auditoria e tem como atribuição ser exemplo de
atuação da auditoria no país. Diante disso para que consiga melhorar o trabalho, até devido a
reestruturação do departamento, precisa fazer um levantamento nas secretarias estaduais de
saúde e  secretarias  municipais  de  saúde  relativos  aos  trabalhos  de  auditoria,  controle  e
governança para que consiga fechar a tríade. Relatou que não tem um parâmetro de como
estão instaladas nos municípios, tem uma ideia, e a proposta da pesquisa. Tenta a parceria com
a CIB, porque às vezes é um pouco difícil, e é um levantamento, aplicarão um questionário de
um instrumento internacional para se avaliar a maturidade do serviço nos municípios, para
saber se realmente fazem auditoria e controle. O departamento tem essa preocupação frente
aos componentes de auditoria instalados, municipais e estaduais, e tem o  decreto nº 1651 que
regulamenta as atribuições e cria o sistema. Complementou que querem trabalhar de forma a
melhorar esse serviço e conseguir complementar mais essas equipes. Então veio a proposta de
se fazer  esse termo de cooperação junto a  Fiocruz,  que engloba toda a  reestruturação do
departamento, mas na meta 1 passa por uma fase de reconhecimento do Sistema Nacional de
Auditoria. Formularam o projeto chamado Reconhecer para fortalecer a auditoria do SUS,
com o Sistema Nacional de Auditoria em foco.  Explicou que queria tirar esse peso, que não
estão fazendo uma auditoria e não precisa ter receio de responder a pesquisa, de entrar em
contato para discutir,  que é uma pesquisa, levantamento de informações para que consiga
trabalhar melhor junto aos municípios. Citou os parceiros, que são : CONASS, CONASEMS
e  CNS.  A proposta  é  avaliar  a  estrutura  de  governança  dos  Estados,  Distrito  Federal  e
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municípios, e mapear quantitativamente a situação atual das unidades de auditoria e controle;
e qualitativamente, conforme modelo das três linhas do Instituto das Auditorias Internas (IIA).
As unidades que têm auditoria a ideia que consiga melhorar, e as unidades que têm controle
embora não seja o foco, tem uma proposta de apoiar para que realmente o controle funciona
de forma efetiva. A finalidade é elaborar estratégias de acompanhamento e fortalecimento da
atuação do SNA. O resultado esperado é conhecer o cenário de organização e atuação dos
entes federativos em relação à aplicação de boas práticas de auditoria e funcionamento do
ambiente de controle, acarrretando melhores ações e serviços no SUS, capazes de atender à
necessidade  dos  cidadãos  brasileiros  e  promover  a  melhoria  do  quadro  epidemiológico  e
sanitário do país. Finalizou dizendo que este projeto que querem apresentar na CIB no dia 15.

Dra. Patrícia Leal – DENASUS/MS complementou que quanto  a metodologia da pesquisa
considerou importante fazer um piloto para fazer uma calibragem dos instrumentos de coleta
de dados e testar ferramenta uma vez que tem a proposta de realizar a pesquisa 100% online e
envolverá 100% dos estados e municípios. Disse que por conta da proximidade do Estado de
Goiás,  cenário  bastante  diverso  e  por  ter  serviço  de  auditoria  no  Estado  e  municípios,
pensaram na possibilidade de realizar o piloto no estado, que gostaria de apresentar na CIB e
vê se é possível, se os gestores aceitam o desafio de ajudar na realização do piloto.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance explicou que a princípio tem utilizado
o espaço do GT para fazer  as discussões mais detalhadas e quando é levado para a CIB
normalmente são levados alguns pontos principais para análise dos demais grupos. Solicitou
que explicasse melhor o que seria apresentado.

Dr. Guilherme Reciziegel – DENASUS/MS disse que a apresentação da ferramenta em si
ficou um pouco comprometida, mencionando que esse projeto acontecerá mais para frente e
estão construindo até naquela sexta feira com uma grande oficina de construção com quase 30
pessoas para discutir toda a ferramenta, instrumento que é o ACM. Falou que trata-se de uma
ferramenta grande e complexa e que não conseguem aplicar isso em todos os municípios,
então  acredita  que  precisa  melhorar  algumas  informações  e  deixar  mais  claro  para  que
consigam aplicar esse questionário.  Comentou que seria somente um questionário on-line,
onde será passado um link de acesso para fazer a pesquisa do questionário com uma equipe de
suporte para possíveis dúvidas e, se necessário, cerca de 1% dos municípios a nível nacional,
não no estado de Goiás, dizendo que o contato com a CIB é justamente em fazer um piloto em
Goiás por proximidade. Comunicou que a ferramenta é nacional e acredita que cerca de 1%
dos municípios precisa visitar por dificuldade de preenchimento do formulário, seja internet,
acesso e outros. Falou que o restante é tudo via internet através de um link para o acesso e
responde uma sequência de perguntas que fala sobre auditoria,  sobre controle,  o nível do
serviço,  sobre pessoal,  gestão de pessoas.  Comentou que a ferramenta é dividida em seis
grupos e cada grupo tem um foco específico que entra o pessoal, a parte técnica e assim
sucessivamente. Falou que o fortalecimento junto ao CONASS e CONASEMS é exatamente
para que consigam estimular o preenchimento desse formulário e pediu o apoio no GT para
que os municípios preencham esse formulário, justificando que com ele consegue melhorar o
serviço de auditoria e dá um retorno quanto a melhoria da gestão para que a auditoria seja
realmente o instrumento de melhoria da gestão.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance disse que pela Superintendência de
Gestão integrada da Saúde do estado, a auditoria sempre tem sido um instrumento importante
para ajudar o gestor a nortear as melhores aplicações do recurso, garantir que esse recurso seja
melhor  aplicado.  Falou  que  cada  município  tem  uma  realidade  diferente  neste  sentido,
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devendo ter esse apoio.

Dra. Patrícia Leal – DENASUS/MS comunicou que a proposta é que cada município possa
indicar um ponto focal para fazer a interlocução com a equipe condutora da pesquisa e essa
pessoa fica responsável pelo preenchimento do instrumento de coleta de informações. Falou
que junto com a pesquisa, tem a proposta de estreitar essa relação com os componentes, com
os municípios e com os estados para que possam fazer não só o reconhecimento do cenário,
mas identificar melhorias e necessidade de apoio do DENASUS a esse serviço.

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS disse que a
auditoria é uma ferramenta de gestão para inclusive auxiliar o gestor principalmente com o
prestador de serviço que é contratualizado ou conveniado e em alguns caos, os municípios não
tem condições de auditar esses prestadores de serviços. Falou que essa pauta deve ir para a
CIB numa pré-apresentação, acrescentando que quando de fato esse instrumento de coleta
estiver  pronto,  precisaria  ser  feita  uma nova reunião  para  apresentar  esse  instrumento  de
coleta para fins de conhecimento. Pontuou que os municípios estão sendo muito demandados
com preenchimento de várias planilhas, seja de COVID, seja de medicamento, de ponto de
atenção e outros. Comentou achar importante esse instrumento e, por isso, pode ir para a CIB
como apresentação prévia  condicionado a quando o instrumento de coleta  estiver  pronto,
possam o pessoal  do Ministério  apresentar  novamente esse instrumento de coleta  para os
gestores visualizarem o que precisa ser respondido no intuito de fazer essa indicação de quem
seria esse ponto focal no município. Complementou que dependendo do município, o gestor
nem tenha esse ponto focal, se tratando de municípios pequenos e equipe muito reduzida,
ficando essa sobrecarga também no gestor.

Dra. Tânia Camargo – Diretora de Avaliação e Controle SMS Goiânia perguntou se nessa
proposta existe algum ponto relativo a capacitação de profissionais de auditoria, considerando
uma demanda crescente, com um número significativo de profissionais, principalmente em
Goiânia.  Comunicou que  uma das  preocupações  da  sua  diretoria  tem sido  justamente  de
aperfeiçoar os métodos de trabalho, os fluxos, protocolos com vistas a subsidiar o gestor nas
tomadas de decisões e trabalhar na linha da educação continuada em relação aos prestadores,
tirando o foco da auditoria punitiva, mas pensando na melhoria e na qualificação dos dados
encontrados em todos os sistemas de Goiânia no atendimento ao usuário e do ponto de vista
de conhecimento de dados,  informações,  de procedimentos que são realizados,  como são,
identificando  perfil  dos  prestadores.  Finalizou  perguntando  se  nesse  projeto  existe  essa
perspectiva  de  educação  continuada  de  capacitação  das  equipes  ou  se  seria  apenas  um
diagnóstico.

Dr.  Guilherme  Reciziegel  –  DENASUS/MS  avançou  nas  informações  além  do  projeto,
mencionando sobre do termo Ministério com assinatura com a FIOCRUZ, na qual colocou
que existe quatro metas e a primeira dela é praticamente voltada para esse reconhecimento do
SNA conhecer  o  sistema  e  para  se  criar  também  um  canal  de  comunicação  entre  os
componentes, sendo eles federal pelo Ministério, o estado pelo Estadual e o município que
envolvem os municípios. Falou que na meta 2 vem com a oferta de cursos aos técnicos que
atuam na auditoria do SUS. Disse que na meta 2 já criaram um projeto para ela só que ainda
não iniciaram, concluindo que essa meta 2 é só voltada para a capacitação dos servidores que
atuam na auditoria do SUS, então engloba todo o SNA. Comentou que no Ministério tem uma
porta aberta que é importante que tem um recurso que pode ser utilizado para o SNA, não
sendo um recurso que é só fechado para dentro do Ministério. Falou que o departamento está
passando por uma grande reestruturação em todos os seus processos de trabalho, fluxo de
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trabalho, até na sequência de escrita de relatórios em alguns momentos de metodologias de
tipo  de  auditorias  que  são  realizados,  com reformulação de todo sistema de  auditoria  do
Ministério.  Acrescentou  que  tudo  isso  estando  estruturado  caminharão  juntos  com  os
componentes e municípios para que eles também consigam andar com o DENASUS, evitando
assim retrabalho, melhora a qualidade do serviço, padroniza as ações. Falou que o projeto é
grande, tendo esse com a FIOCRUZ, outro com a UNB, outro da parte educativa com outras
propostas PROAD, tendo outras propostas que englobam a parte educativa. 

Dra. Patrícia Leal – DENASUS/MS complementou que em relação a educação continuada foi
trazido as propostas, mas trabalham muito com educação permanente e neste sentido o chefe
da Seaud em Goiás, o Dr. Kléber que trabalha dando o apoio mais diretamente ao estado de
Goiás,  tendo as  suas unidades  dentro do estado que desenvolvem esse papel  de apoio as
unidades de auditorias, nos municípios e no estado, principalmente referente as atividades de
educação  permanente,  atividades  em  conjunto,  onde  as  equipes  exercem  atividades  de
auditoria e educação permanente no fortalecimento na qualificação no serviço de auditoria,
colocando que esse também é um papel importante especial de desempenho nos territórios.

Dra. Tânia Camargo – Diretora de Avaliação e Controle SMS Goiânia solicitou esses contatos,
dizendo que estão em início de gestão a nível municipal em todas as unidades e ainda tem
uma dificuldade desses contatos, por tanto solicitou que trouxesse para sua diretoria esses
contatos  tanto  a  nível  local  quanto  a  nível  nacional  para  poderem acessar  na  medida  da
necessidade de sua equipe. Parabenizou o DENASUS pela iniciativa.

Dr.  Mauro  Theobald– Superintendente  da  Performance  concluiu  que  a  ideia  é  levar  essa
apresentação para a CIB e quando tiver o instrumento novamente fazer uma apresentação.

Dr. Guilherme Reciziegel – DENASUS/MS esclareceu que existe 04 metas e a 1º meta é
praticamente voltada para reconhecimento do SNA, conhecer o sistema para se criar também
um canal de comunicação entre os componentes: federal, estadual e municipal. Já na meta 2
vem com oferta de cursos aos técnicos que atuam na auditoria do SUS e essa meta também já
criaram um projeto para ela e essa meta é somente voltada para capacitação dos servidores
que atuam na auditoria do SUS, então engloba toda a SNA. Colocou que o departamento
estava passando por uma mudança grande e vão ter um novo sistema de auditoria e estando
tudo estruturado vão trabalhar junto com os municípios para que possam caminhar juntos,
pois isso evita retrabalho, melhora a qualidade dos serviços, padroniza as ações. Pontuou que
o  projeto  é  grande  e  tem  outras  propostas  educativas  e,  com  certeza,  abarca  propostas
educativas sim.

 Dra. Patrícia Leal – DENASUS/MS Ministério da Saúde colocou que em relação a educação
continuada o  Guilherme colocou as  propostas  que  estão  encaminhadas,  mas  tem também
trabalham  muito  com  educação  permanente  e  neste  sentido  tem  o  Kleber  que  trabalha
oferecendo apoio diretamente ao Estado de Goiás, então tem as unidades complementar que
desenvolve  esse  papel  de  apoio,  principalmente  a  respeito  de  atividades  que  envolve
atividades de educação permanente, que é um serviço importante nos territórios.

Dra. Tânia Camargo – Diretora de Avaliação e Controle SMS Goiânia disse que gostaria de
solicitar que trouxessem esses contatos tanto a nível local, quanto a nível nacional para que
pudessem esta acessando a medida da necessidade e mais uma vez parabenizar pela inciativa
que está vindo em boa hora.

Dr.  Mauro  Theobald–  Superintendente  da  Performance  colocou  que  a  ideia  é  levar  a
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apresentação  para  a  CIB  e  quando  tiver  o  intrumento  pronto  fazer  uma  apresentação
novamente. 

Dr.  Guilherme  Reciziegel  –  DENASUS/MS  disse  que  poderia  ficar  combinado  assim
apresentam na CIB e depois novamente no GT, que estava tudo bem.

Dr. Keber Temponi – SMS Goiânia se apresentou e falou que acreditava que fariam todos os
contatos local para o trabalho

Dra. Cristina Maragó – Ministério da Sáude pontuou que na apresentação que fizeram no
digSUS que falavam sobre a PAS tem os contatos de toda a equipe que colocaram nos slides.

Dr.  Mauro  Theobald–  Superintendente  da  Performance  perguntou  se  havia  mais  alguma
dúvida, questionamento sobre o tema.

Dra. Patrícia Leal – DENASUS/MS perguntou se o link da reunião do dia posterior seria o
mesmo ou um novo.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance respondeu que será um novo link.

Dra. Cristina Maragó – Ministério da Sáude disse que passaria o novo link.

Dr. Guilherme Reciziegel – DENASUS/MS perguntou se tem um tempo específico para falar.

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS respondeu que
tem entre  05 e  10 minutos para fazer  apresentação,  porque as  pautas  de apresentação de
discussão  são  discutidas  no  GT,  então  não  pode  delongar  muito.  Disse  que  já  dão  o
direcionamento que assim que o Instrumento estiver pronto será amplamente discutido com os
técnicos no GT.

Encaminhamento: Vai para pauta da CIB em Apresentação e Discussão

2 – DISCUSSÃO E PACTUAÇÃO:

2.1 – A Secretaria Municipal de Bela Vista de Goiás solicita aumento de TETO, no valor de
R$ 540.000,00 (quinhentos e quarenta mil reais) anuais, conforme Resolução nº 09/2021 -
CIR Centro Sul, considerando que o limite atual se encontra incompatível com a produção de
média e alta complexidade do Município. (SMS – Bela Vista).

Dra. Vanessa Paula de Carvalho – SMS Bela Vista disse que hoje o valor mensal recebido
pelo município de Teto MAC é no valor de 190.000,00 (Cento e Noventa Mil Reais) e eles
estão faturando em média R$230.000,00 (Duzentos  e  Trinta  Mil  Reais),  estando com um
deficit de repasse do Governo Federal de em média R$40.000,00 (Quarenta Mil Reais) por
mês, que ao longo do ano corresponderia ao valor aproximado de R$540.000,00 (Quinhentos
e Quarenta Mil Reais), sendo devido a isto a solicitação de que este valor seja reconsiderado.
Afirmou que eles já passaram por Câmara Técnica, CIR e agora o GT.

Dr.  Mauro  Theobald–  Superintendente  da  Performance  questionou  se  haveria  alguma
observação.

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS confirmou que
não há observação por parte do COSEMS, estando pactuado.
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Encaminhamento: Vai para pauta da CIB

2.2 – Pactuar o remanejamento do limite financeiro da Assistência de Média e Alta
Complexidade,  referente  aos  exames  de  fisioterapia,  por  abrangência,  em 70% de
Goiânia para Águas Lindas de Goiá. (SMS – Águas Lindas de Goiás)

Dra. Renata Carvalho de Freitas – Secretária Executiva CIR Entorno Sul justificou que estava
representando o município, explicou que esta pactuação foi apresentada na CIR, sendo feito
os questionamentos, eles tem uma clínica de fisioterapia no município de Águas Lindas de
Goiás credenciada e com equipamentos que podem atender a população, por isto que foi feita
esta solicitação de remanejamento.

Dr.  Sérgio  Nakamura  –  SMS  Goiânia  corrigiu  o  texto  do  item  da  pauta:  são
“procedimentos”, e não “exames”. Disse que já houve uma conversa anterior com o
município  de  Goiânia  e  o  parecer  deles  também é  favorável,  concordando  com a
pactuação de que 70% dos procedimentos voltem para Águas Lindas.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance solicitou a correção na pauta.

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS questionou se
seguiu o fluxo do POP que já havia sido organizado previamente na reunião.

Dra.  Renata  Carvalho  de  Freitas  –  Secretária  Executiva  CIR Entorno  Sul  confirmou  que
seguiu,  que  eles  encaminharam para  o  pessoal  da  PPI,  o  Dr.  Ernesto  avaliou,  fizeram a
comunicação e estava tudo certo.

Encaminhamento: Vai para pauta da CIB 

2.3 – Alterações das pactuações por REFERÊNCIA do Município de Mineiros com
Portelândia,  Santa  Rita  do  Araguaia  e  Perolândia.  Retirar  toda  a  pactuação  por
eferência destes Municípios para Mineiros. (SMS – Mineiros)

Dra. Rosângela Rezende Amorim – SMS de Mineiros explicou que este assunto foi provocado
pelo setor administrativo do município de Mineiros, disse que é tratado com os municípios
vizinhos desde janeiro deste ano o desejo do Prefeito de tirar esta pactuação, em virtude de
que com a oferta feita aos municípios vizinhos o próprio município estaria com fila de espera
para seus munícipes, então foi oficiado no mês de maio a estes municípios que houvesse a
mudança da pactuação, sendo feita uma reunião comunicando a CIR e também uma reunião
interna entre COSEMS e os Secretários dos municípios que estão tendo esta dificuldade na
data do dia 28 de junho de 2021, só que para que seja possível mudar a base eles precisam
disponibilizar a base, então a solicitação era de que este assunto fosse para CIB para que a
SES pudesse fazer a mudança da base, porque eles não querem tirar a pactuação, mas ao
mesmo tempo o município de Mineiros continua recebendo recursos destes municípios sem
atendê-los (apesar de já ter atendido neste ano mais do que a metade do que era previsto
durante todo o ano). Reiterou que ficou combinado que ao se pactuar seria encaminhado para
a SES para que ela faça esta mudança.

Dr.  Ricardo  Nunes  –  Gerência  de  Planejamento  explicou  que  este  tipo  de  mudança  na
pactuação é feita com a base dos municípios, pois é um arquivo magnético protegido por
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senha, sendo exportado do módulo municipal e importado para o módulo estadual, sendo esta
a metodologia de alteração da pactuação por referência. Disse que eles veem acompanhando a
alguns meses esta discussão,  na última reunião que teve dos municípios com o COSEMS
ficou acertado que eles participariam, mas não foi possível. Falou que existe a possibilidade
de fazer  esta alteração direto no módulo estadual,  mas isto não seria o recomendado,  até
mesmo porque é preciso definir para onde vai esta pactuação, porque se retirar uma pactuação
de Mineiros era terá que ir para algum município.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance observou que é preciso discutir mais e
ver os impactos disto até mesmo no fluxo futuro.

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento esclareceu que o que está acontecendo é que
Mineiros  está  recebendo  o  recurso,  já  manifestou  que  não  tem  interesse  em  continuar
recebendo  esta  pactuação,  o  recurso  está  sendo  depositado  no  Fundo  de  Mineiros  e  os
municípios estão sem o recurso e sem o atendimento.

Dra. Aparecida Rodrigues – Assessora Técnica do COSEMS, complementando a fala do Dr
Ricardo, informou que as alterações seriam no módulo municipal. Na reunião os municípios
foram orientados e acredita que a dificuldade dos municípios seria operacional de fazer a
alteração no sistema. Solicitou que a Dra. Janine se manifestasse sobre o assunto. Informou
que a Dra. Rosângela se manifestou de forma correta para que fosse retirada a pactuação.
Verificar a questão operacional. Fez uma fala com relação a apresentação da cidade de Bela
Vista perguntando se o levantamento realizado do déficit foi com base em sistemas oficias
porque se não foi, o Ministério da Saúde não teria como constatar o déficit.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance, perguntou ao Dr. Ricardo se ele teria
essa informação sobre o teto de Bela Vista.

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento,  informou que não tinha essa informação.
Teria recebido do município a pauta e o arquivo do cálculo. Solicitou que se o município
estivesse presente poderia se manifestar.

Dra.  Amanda  Dourado  –  SMS de  Perolândia,  informou  que  teria  sido  tratado  na  última
reunião uma tentativa de conversa com o prefeito de Mineiros não obtendo sucesso. Iria se
iniciar uma conversa com o município de Rio Verde como sugestão da última reunião. Foi
conversado com o Dr. Ricardo para colocar o que iria para Mineiros, colocar para o município
de Perolândia até se conseguir uma pactuação com outros municípios. Seria encaminhada essa
base de dados para o Dr. Ricardo com essa nova pactuação de Perolândia.

Dra.  Janine Carvalho Martins – SMS de Mineiros,  informou que teria falado com a Dra.
Vanessa ontem, confirmando o que teria dito a Dra. Amanda. Pontuou que o secretário de
Portelândia Dr. Renato junto com a Dra. Aline estariam presentes na reunião e poderiam se
manifestar de como ficaria essa questão da pactuação.

Dr. Renato Nery – SMS Portelândia, fez uma retrospectiva informando de uma reunião onde
estaria presente a Secretária de saúde de Mineiros. Os municípios de Perolândia, Portelândia e
Santa Rita do Araguaia estavam na reunião e teria sido oficializado que Mineiros não teriam
interesse nessa pactuação. Ocorre que esses municípios estariam distantes de Goiânia. Essa
não  pactuação  causaria  muitos  transtornos,  onde  esses  municípios  são  dependentes  de
Mineiros uma vez que o município de Mineiros se qualificou muito tendo vários serviços a
oferecer porém fizeram opção por não atender mais. Disse entender a fala da Secretária de
Mineiros como sendo um problema financeiro. Foi sugerido para que o prefeito da cidade de

República do Líbano Qd. D 3  - Lt. 22/28  - Nº 1875  - 2º andar  - Edifício Vera Lúcia  - Setor Oeste – Goiânia/GO
CEP.: 74.115-030   - Telefone: (62) 3201-42-64 / 42-65 

E-mail: comissaobipartite@gmail.com    -   bipartitego@gmail.com 

mailto:comissaobipartite@gmail.com


Mineiros  recebesse  os  municípios  para  se  discutir  essa  pactuação  na  questão  de
financiamento, uma vez que a alegação seria que o município de Mineiros bancaria muitas
coisas com recursos do próprio município. Os municípios estariam dispostos a negociar esses
valores foi o que teria sido acordado na reunião, porém o prefeito não recebeu os municípios.
A solução encontrada diante dessa situação seria colocar os recursos para Goiânia para depois
verificar como seria a realocação disso. Enfatizou que Mineiros poderia receber os municípios
para uma conversa para se resolver essa questão.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance, informou que o assunto ainda não
estaria totalmente maduro para ser levado para pactuação. Disse ao Dr. Ricardo que teria que
ser avaliado por parte da SES o impacto disso. 

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento, informou que esses municípios ficam muito
distantes dos municípios polos. Tentar uma forma, amadurecer a ideia de fortalecimento da
região para não deixar que esses municípios pequenos fiquem prejudicados com relação à
atenção a saúde. 

Dr.  Sérgio  Nakamura  –  SMS Goiânia,  fala  ser  uma situação nova,  uma situação onde o
município que recebe não quer receber, disse entender a Dra. Rosângela, que Mineiros tem
direito disso, que ela estava agindo de uma maneira mais correta possível, que houve uma
decisão administrativa que não quer mais receber referencia, e que o município que recebe
tem esse direito, que ela quer passar o recurso para o município de origem ou para outro
município, como não vivenciaram essa situação antes pode ser por isso que está causando esse
estresse, achar ser uma situação que pode se repetir em outro momento, que seria om tentar
regulamentar  no fluxo de PPI essas possibilidades,  disse achar  que se o município que é
recebedor diz não ter mais condições de anteder e está devolvendo o recurso, que o ideal seria
uma negociação entre os municípios ou na CIR mas como parece que isso não é mais possível
ou esse  recurso é  repactuado com outro  município  ou volta  para  o  município  de  origem
provisoriamente  ate  arrumar  uma  repactuação,  mas  que  seria  complicado  voltar  para  o
município de origem e ele não ter capacidade de oferecer o serviço, disse não saber se daria
para fazer para competência julho, pois já estava muito em cima. 

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento, fala que no seu ponto de vista existe um
problema maior do que o recurso, que seria a atenção a população da região dos municípios
que  está  ficando  sem  acesso,  que  precisa  ser  resolvido,  com  relação  ao  prazo  para
competência julho se encerrou um dia antes daquela reunião, que a próxima competência seria
agosto 

Dr. Renato Nery – SMS Portelândia, disse concordar com tudo que foi dito a respeito do
município recebedor ter o direito de dizer que não quer receber mais, mas que gostaria de
entender, pois não tiveram a oportunidade, nenhuma dos três municípios, de sentar e entender
o porque, se o problema for o custo, precisam discutir o custo, não é a questão só financeira,
seria  a  dificuldade  que  terão  com  os  usuários,  para  colocarem  essas  pessoas  onde  elas
necessitarão,  Mineiros  fica  a  40  km  de  Portelândia,  e  Goiânia  esta  a  450  km,  que  em
Mineiros, tem condições de receber, e em muitas coisas a Dra. Rosângela tem atendido da
melhor forma possível, se o problema é custo, discute-se custo, já utilizaram desse recurso
quase 95% dele no que foi pactuado, já tem quase dois meses que Mineiros não atende, era
suficiente?  Obviamente  que  não  é.  Mas  que  o  município  não  os  recebe,  como  que  eles
negociarão, que isso só dificulta a situação. 

Dra. Vanessa – SMS Perolândia, deixa os agradecimentos a Dra. Rosângela, por todo serviço
prestado,  infelizmente  não  pode  ter  sido  atendido,  não  utilizou  nenhum  recurso  que  foi
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pactuado, que o município de Perolândia depende muito dos municípios vizinhos, como o
município é pequeno, a SMS fica muito locada, tem dificuldade de mexer com sistema, a
maior dificuldade é que fica a 420 km de Goiânia, que imagina pactuar tudo com Goiânia,
relata ter paciente a 2 anos na fila de espera por cirurgia eletiva, que precisa de resposta para a
comunidade,  prefere  remanejar  para  o  seu  município,  já  que  já  está  comprando  serviço,
prefere mandar  para o seu município,  ser for legal,  para ter  um teto máximo do  MAC,
passar  a  gestão  para  o  município,  tentar  aumentar  o  teto  do  MAC,  receber  recursos  de
emendas do MAC, que não recebe porque a gestão do seu município não é plena, pontua que
é preciso ter um olhar mais clínico para os municípios pequenos. Na oportunidade parabeniza
o município de Goiás que está regionalizando, dizendo ser seu sonho regionalizar, melhorar o
antedimento no HC para dar resposta para a população, que tentam explicar para eles que
precisa estar regulado, mas que eles não entendem.

Dra. Aparecida Rodrigues – Assessora Técnica do COSEMS pontuou que houve reuniões em
que o assunto foi discutido entre o município de Mineiros e os municípios da região e na
última reunião foi sugerido duas opções sendo uma a conversa com o prefeito e outra que a
pactuação fosse realizada com o Estado para que pudessem ser atendidos no Hospital de Jataí,
devido à proximidade, uma vez que uma das discussões foi acerca de que se repactuasse com
a  capital  teriam  a  dificuldade  da  distância  e  como  os  procedimentos  seriam  de  média
complexidade, já que os serviços dos municípios eram de atenção primária, não justificaria
transportar um paciente para Goiânia para a realização de um ultrassom que poderia ser feito
em Jataí, localizada em menos da metade da distância. Disse que queriam saber qual a posição
da SES em relação a esta possibilidade e sugeriu como encaminhamento que o município
retirasse a programação e pactuasse com o Estado ou com eles mesmo, para que tivessem um
novo município de referência, e que passasse ad referendum porque caso não estivesse dentro
do prazo da reunião de CIB de agosto, não aconteceria de ser protelado mais uma vez, para
setembro,  já  que  tinham discutido  mas  sem que  estivesse  pronto  para  a  reunião  do  dia
seguinte, e pudesse ser discutido entre as partes, verificando o fosse viável para todos e que
fosse feito no prazo de entrar antes de agosto para que não perdessem o prazo. 

Dr.  Mauro  Theobald–  Superintendente  da  Performance opinou  que  o  assunto  não  estava
pronto para a reunião do dia seguinte e acreditava que talvez tivessem que envolver o GT de
Assistência Integral à Saúde porque não era uma questão relacionada apenas ao financeiro, já
que envolvia atendimentos e pactuações em outras áreas.

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento reiterou que o assunto interfere também na
Atenção à Saúde, sendo transversal. 

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance comentou que o assunto não era só
relacionado a gestão.

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento acrescentou que a questão financeira era o
menos problemático e precisariam verificar em relação ao Hospital de Jataí o que poderia
absorver de demanda dos municípios que estavam requerendo. 

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance confirmou que seria relativo à oferta e
demanda dos municípios e sugeriu convidar pessoas da Assistência Integral à Saúde para que
obtivessem a informação ou que discutissem em conjunto com o GT de Assistência.

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento sugeriu que encaminhassem uma reunião mais
rápido para que não esperassem o próximo GT em que participariam e convidariam alguém da
SAIS com os representantes dos municípios e do COSEMS da região e discutiriam em relação
à Atenção da região.
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Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance esclareceu que o que tinha entendido
era que o assunto não tinha mais espaço para ser discutido na reunião de CIB 

Dra.  Jaqueline  Gonçalves  Rocha de Oliveira – Secretária  Executiva  COSEMS confirmou
havia uma questão política envolvida e a Rosângela estava sendo muito sincera, sendo uma
situação nova e por outro lado viam que os municípios não queriam tirar do município de
Mineiros, pela oferta, pela qualidade do serviço prestado, mas não cabia mais negociação,
uma  vez  que  para  acontecer  deveriam  entrar  em  um  consenso,  mas  isto  não  estava
acontecendo,  o  encaminhamento  devendo  ser  o  proposto  pelo  Ricardo  em que  deveriam
chamar a SAIS e os representantes dos municípios, fazer um levantamento do que seriam os
serviços que deveriam ser repactuados para Jataí ou Rio Verde ou outro município, sendo
necessário identificar quais seriam os procedimentos e as unidades que poderiam ofertar os
serviços e negociar, devendo fazer uma ad referendum considerando que a  data da reunião da
CIB em agosto acontecerá tendo findado o prazo da competência, no dia 19 ou 20 de agosto.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance afirmou que retirariam o assunto da
pauta da reunião da CIB que aconteceria  no dia  seguinte  e  fariam o encaminhamento de
reunião específica do assunto. 

Dra. Aparecida Rodrigues – Assessora Técnica do COSEMS ressaltou que o levantamento dos
procedimentos que precisariam reprogramar já estava pronto devendo apenas agendar com a
equipe do GT de  Atenção à Saúde e verificar qual seria a melhor alternativa.

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance lembrou que deveriam convocar todos
os envolvidos. 

Dra.  Rosângela Rezende Amorim – SMS de Mineiros  propôs que,  na ocasião da reunião,
fosse abordado a competência dos serviços do município polo, situação considerada difícil na
região,  já  que  da  mesma  forma  que  Santa  Rita,  Portelândia  e  Perolândia  ficavam
desassistidos,  Mineiros também ficava desassistida.  Ressaltou que em 08 anos à frente da
gestão, teve a dificuldade de não ter hospital, sendo que existia uma lógica de rede privada em
que conseguem contratualizar bastante, e o que eles deixavam de ofertar não era de serviço
próprio, uma vez que o hospital municipal, naquela ocasião, estava tratando exclusivamente
COVID,  da mesma forma que a UPA, que continuava sendo um serviço de abrangência e
continuavam atendendo, mesmo com as dificuldades a eles impostas, bem como a UTI era um
serviço por abrangência, mas quanto à referência, o que estava sendo imposto a eles era um
gasto  muito  inferior  ao  que  vinham  praticando  na  Secretaria  Municipal  de  Saúde,  mas
independente disto o fato era que os serviços não eram próprios, mas partilhavam na região
porque acreditavam na regionalização e na reorganização conjunta com os municípios, tendo
o sonho de diminuir a mortalidade infantil, através da reestruturação feita por eles, no serviço
do materno infantil, tendo possibilidade de atender todos, tendo pedido para focarem na oferta
do parto,  no cuidado da gestação e da criança, com o objetivo de alcançar um “case” no
sudoeste  goiano de diminuição da mortalidade infantil,  o que um desafio,  um desejo que
acontecesse, mas em relação à retaguarda de UPA, hospitalar, de porta aberta de urgência, no
caso de Jataí, Mineiros também ficou desassistido no período dos últimos oito anos e estava
aguardando a pandemia de COVID passar para que pudesse ter a participação do Hospital das
Clínicas mais efetivo na região deles. Então, desejavam que Mineiros, assim como os três
municípios, se pudessem tratar junto à SES a possibilidade de absorver aqueles municípios, ao
invés de Rio Verde, pela proximidade, sabendo que era um desejo do Dr. Ismael de que o
próximo contrato fosse feito  conforme as necessidades  da região,  um aprimoramento que
vinha buscando mesmo no Hospital Padre Tiago, assim como no Hospital das Clínicas, o que
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seria  muito  bom para  que  fizessem disso  um “case”  de  sucesso  no  sudoeste  goiano,  de
diminuição de mortalidade infantil.

Dr.  Ricardo  Nunes  –  Gerência  de  Planejamento –  disse  ao  Mauro  que  é  só  dar  o
encaminhamento, já viu com a SAIS a proposta de fazer a reunião dia 20, próxima terça-feira
as 14:00 horas.

Dra. Vanessa – SMS Perolândia – tirou uma dúvida com Ricardo que já estavam mexendo na
PPI e queria saber se esperava, porque desde que pactuou mexeu na base dela em dezembro, a
partir  de Março o seu município está com 29mil  quase 30 mil parados,  pois não usaram
Mineiros esse ano, quer saber se mexem na base ou se deixa como está até resolver.

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento – pediu para aguardar até terça

Dr. Sérgio Nakamura – SMS Goiânia – referiu que se não resolver nessa reunião, para esse
GT não precisa voltar mais, essa discussão é uma discussão de assistência de atenção, não é
mais uma discussão de pactuação, então ele sugere que se não resolver não volte mais para
esse GT

Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance – disse achar que é um ponto mais de
assistência de Gestão financeira e concordou.

Voltou no item 2.1:

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS – pediu para
voltar na pauta de Bela Vista, referiu que na hora da CIB não fará apresentação, porque dentro
da pauta de discussão e pactuação não tem apresentação é só fazer a defesa da pauta mesmo, o
que  foi  questionado  é  se  os  dados  que  vocês  levantaram  como  a  SES  não  auxiliou  no
levantamento desses dados, qual foi a fonte de dados que vocês utilizaram para enxergar esse
déficit e fazer a solicitação.
Dra. Vanessa Paula de Carvalho – SMS Bela Vista – referiu que eles possuem um sistema que
fazem  o  lançamento  da  produção  e  como  ela  está  chegando  agora  quem  auxiliou  na
organização da série histórica foi ICS que assiste nesse sistema e referiu que eles puxaram do
sistema que assiste os ICS que fazem o lançamento do faturamento

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS – perguntou se
consegue apresentar a planilha
Dra.  Vanessa  Paula  de  Carvalho  –  SMS Bela  Vista  –  referiu  que  está  com ela  somente
impressa no momento

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS – perguntou
novamente ela apresentará. 
Dra.  Vanessa  Paula  de  Carvalho  –  SMS Bela  Vista  –  referiu  que  está  com ela  somente
impressa.

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS - referiu que
precisava mostrar porque na hora da CIB não terá tempo para fazer isso.

Dra. Aparecida Rodrigues – Assessora Técnica do COSEMS – disse que o problema não é
nem a apresentação e que a questão é que essa diferença seja realmente identificada dentro do
programa do ministério da saúde, porque o ICS importa dados e pode ter AIH rejeitada, e ela
teria que provar dados dentro do tabulador, referiu que o ministério irá usar dados oficiais. O
ICS é um programa seu de regulação, faturamento não é um de dados do Ministério

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento – referiu ser a base oficial, que a ideia é ser
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retirado da base oficial do ministério

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS – é porque eles
podem ter AIH glosada ou rejeitada dentro do sistema do ICS

Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento –  referiu que não vê isso como empecilho
para questão da pauta e que é uma orientação para ser dada ao município

Dra. Vanessa Paula de Carvalho – SMS Bela Vista – referiu ter falado com Ernesto é como era
a primeira vez que tinha enviado a pauta, pois assumiu recentemente a secretaria, e ele fez os
cálculos fez a média e pediu para colocar o valor anual, e conferiu a documentação que ela
enviou

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS – disse que
então pela parte do COSEMS tranquilo, referiu ter feito a colocação, mas que se o Ernesto já a
auxiliou, referiu que na hora que você chega com a solicitação do ministério, eles poderiam te
questionar, porque o valor que apresenta precisa ser compatível ao que está inserido nos dados
oficias do próprio ministério da saúde 
Dra. Vanessa Paula de Carvalho – SMS Bela Vista – referiu que confirmará com o pessoal se
eles usaram a informação tanto do sistema, quanto do ministério e qualquer coisa pede para
falar.

Encaminhamento:  Retirado  de  pauta.  Será  agendado  uma  outra  reunião  com  a  SAIS,
COSEMS, Gerência de Planejamento e os municípios envolvidos para amadurecer o assunto.

2.4 –  Alterar  em  100%  a  pactuação  por  abrangência,  dos  procedimentos
Citopatológicos Cérvico-vaginal/Microflora, do Município de Diorama, pactuado com
Iporá, para o Município de Goiânia. (SMS – Diorama)

Dra. Rainegreise Garcia – SMS Diorama – relatou ter apresentado essa demanda em CIR
entraram em contato com o município de Goiânia que prontamente se colocou à disposição
para receber essa pactuação, aceitar suas demandas de exames, solicitou ir para CIB para ter
essa autorização para pactuação que ajudará no município de Diorama.

Dra. Tânia Camargo – Diretora de Avaliação e Controle SMS Goiânia falou que foi discutido
e tem condições de atender sem nenhum empecilho, somente ajustará o fluxo por conta da
referência de cada município dentro do sistema da SMS de Goiânia.
 
Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance pactou o item.

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS pactuou o item.

Encaminhamento: Vai para pauta da CIB

Inclusão de Pauta:

2.5 – Transferir a gestão das unidades do Município de Perolândia, da gestão Estadual, para a
Municipal, a partir da competência agosto de 2021. (SMS Perolândia)
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Dr. Ricardo Nunes – Gerência de Planejamento falou que o município de Perolândia solicitou
a transferência da Gestão das unidades do município para a Gestão municipal a partir  da
competência agosto/2021.

Dra. Vanessa – SMS Perolândia acredita que passando a gestão para o município terá mais
facilidade de receber emendas e terá recursos para comprar serviços e ajudará o município.

Dra. Jaqueline Gonçalves Rocha de Oliveira – Secretária Executiva COSEMS pactuou o item.
 
Dr. Mauro Theobald– Superintendente da Performance pactuou o item.

Encaminhamento: Vai para pauta da CIB

Voltou no item 2.1:

Dra. Vanessa Paula de Carvalho – SMS Bela Vista confirmou todas as informações, os dados
foram retirados de tudo que foi carregado pelo Ministério da Saúde sem consistências, sem as
possíveis glosas que teria e tudo fonte do sistema do SIA e SIH. 

Apoio Regional está convidando você para uma reunião Zoom agendada.

Tópico: Reunião GT de Gestão e Governança em Saúde.
Hora: 14 jul. 2021 09:00 São Paulo

Entrar na reunião Zoom 

https://conasems-br.zoom.us/j/  95222754640?pwd=  UkwxQVlQMGZ4bHNmeDR5b3Z3dU9Fdz  09  

ID da reunião: 952 2275 4640
Senha de acesso: 773023 
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